

Für die Unterstützung der Veranstaltung danken wir folgenden Firmen:

Alexion Pharma
Germany GmbH



Astellas Pharma GmbH



GlaxoSmithKline
GmbH & Co. KG



Für die Unterstützung der Veranstaltung danken wir folgenden Firmen:

| Firma | Bedingungen | Umfang |
|---------------------------------|---|------------|
| Alexion Pharma Germany GmbH | Ausstellungsfläche, Nennung als Sponsor mit Logo | 1.000,00 € |
| Astellas Pharma GmbH | Ausstellungsfläche, Nennung als Sponsor mit Logo | 1.000,00 € |
| GlaxoSmithKline GmbH & Co.KG | Ausstellungsfläche, Werbung auf Pausentrailer, Nennung als Sponsor mit Logo, Banner | 1.500,00 € |

Wissenschaftliche Leitung

Nephrologie München e.V.
c/o Prof. Dr. Clemens D. Cohen
München Klinik
Klinikum Harlaching
Klinik für Nieren-, Hochdruck- und Rheumaerkrankungen
Sanatoriumsplatz 2
81545 München



Veranstaltungsort

IHK für München und Oberbayern
Stammhaus
Max-Joseph-Straße 2
80333 München
U-Bahn/S-Bahn/Tram: Stachus, Odeonsplatz,
Lenbachplatz
Parkhäuser: Stachus, Elisenhof,
Salvatorplatz

Organisation/Anmeldung

Aey Congresse GmbH
An der Wuhlheide 232 A
12459 Berlin
Telefon: +49 30 2900659-4
Telefax: +49 30 2900659-5
E-Mail: info@aey-congresse.de
www.aey-congresse.de



Zertifizierung

Die Veranstaltung wurde von der Bayerischen Landesärztekammer mit 2 Punkten der Kategorie A zertifiziert.

Die Fortbildungsveranstaltung ist produkt- und dienstleistungsneutral. Interessenkonflikte des Veranstalters, der wissenschaftlichen Leitung und der Referenten bei der Veranstaltung bestehen nicht bzw. werden im Einzelfall bekannt gegeben

251. NEPHROLOGISCHES FORUM



DIENSTAG, 20.09.2022
IHK für München und Oberbayern
STAMMHAUS

AUCH IM LIVESTREAM

Einladung

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

sehr herzlich lade ich Sie im Namen des Vereins Nephrologie München e. V. zum 251. Nephrologischen Forum ein.

Erstmals wird dieses Forum als alleinige Veranstaltung in den schönen Räumen der Industrie- und Handelskammer stattfinden. Ganz besonders dieses mal: Wir werden Sie im historischen Handelskammersaal begrüßen dürfen. Dieser stattlich ausgestattete Raum ist allein schon den Besuch der Veranstaltung wert!

Sie werden aber auch noch Vorträge von zwei hervorragenden nephrologischen „Wissens-Schaffenden“ hören!

Herr Professor Schermer aus Köln berichtet zum aktuellen Verständnis der Ciliopathien, die uns sowohl als autosomal-dominante polyzystische Nierenerkrankung (ADPKD) wie auch als seltenere Nephropathien begegnen. Aus diesem Wissen haben sich bereits erste Therapieoptionen abgeleitet und weitere werden folgen.

Frau Professor Mohebbi untersuchte in einer aufwändigen Interventionsstudie den Nutzen einer Bikarbonatsubstitution bei Niereninsuffizienz und fasst für uns ihre Daten wie auch die Ergebnisse anderer Studien zusammen.

Seien Sie dabei, wenn wir erfahren, ob wir das Richtige tun.

Hoffentlich bis Dienstag, dem 20. September,

Ihr Clemens Cohen

Programm

Vorsitz: U. Heemann, München

18:25 Uhr Einführung

18:30 Uhr Neues zu Ciliopathien
B. Schermer, Köln

19:10 Uhr Pause

19:25 Uhr Alkalisubstitutionen
bei Niereninsuffizienz
N. Mohebbi, Zürich/CH

20:10 Uhr Abschlussdiskussion

anschließend

Get together „Meet the Professor“

Referenten/Vorsitz

Prof. Dr. Uwe Heemann
Technische Universität München
Klinikum rechts der Isar
Abteilung für Nephrologie

Prof. Dr. Nilufar Mohebbi
UniversitätsSpital und Nephrocare,
Zürich, Schweiz

Prof. Dr. Bernhard Schermer
Universitätsklinikum Köln
Klinik II für Innere Medizin
Abteilung für Nephrologie